



Pressemitteilung

Les Plans-sur-Bex, den 8. März 2016

**69^{ste} AUSGABE DER TROPHEES DU MUVERAN:
LETZTE ZIELGRADE VOR DEM JUBILÄUM**

Das älteste Skitourenrennen der Schweiz, die « Trophées du Muveran » finden am 3. April 2016 statt. Für diese 69. Ausgabe werden 1300 Teilnehmer am Start erwartet. Die Trophées du Muveran sind in drei Rennen mit verschiedenen Distanzen und Höhenunterschiede unterteilt. Der Start erfolgt in Les Plans-sur-Bex ab 04 Uhr 30 und um 08 Uhr 00 für die Eliteläufer.

DAS MUVERAN-MASSIV

Das älteste Skitourenrennen der Schweiz die « **Trophées du Muveran** » werden am 3. April 2016 im Muveran-Massiv, welches sich rittlings auf dem Waadtländer Chablais und der rechten Talseite des Wallis befindet, stattfinden. Dieses Massiv bietet ein fabelhaftes abwechslungsreiches Alpin- Gelände in einer grandiosen Landschaft, der Gipfel des Grand Muveran kulminiert auf 3051 Meter. Die Trophées du Muveran sind eine wahre Alchemie zwischen physischer Leistung und faszinierender Bergwelt.

DER GENERAL GUISAN GAB DEN ANSTOSS ZU DIESEM RENNEN

Die Idee eines Patrouille-Laufes für Militärteams aber auch für die Zivilbevölkerung wurde 1947 ins Leben gerufen. Die erste Ausgabe der Trophées du Muveran fand am 4. April 1948 statt. Der General Guisan leitete das damalige Ehrenkomitee. 15 Patrouillen kämpften dazumal im Massiv und im Laufe der Jahre erreichte die Startliste bis zu 1300 Wettkämpfer und auch Ausländische Teams integrierten das Rennen. Es wurden dann die « Trophée de Plan-Névé » und 1998 « die Super Trophée du Muveran » geschaffen. Die Organisatoren wollen um jeden Preis, den populären Charakter des Rennens beibehalten, auch wenn dieses jetzt zum Swiss Cup und manchmal sogar für den Europa-Cup und Weltcup zählt. Die Organisatoren sind froh und stolz, dass der Lauf der Trophées du Muveran nicht nur das erste Rennen für Zivilpatrouillen war, sondern vor allem, dass sie sich an die Entwicklung des Skitourenrennen-Sportes haben anpassen können.

DIE STRECKEN UND DAS RENNEN

Die Trophées du Muveran teilen sich in drei Rennen, die Hauptstrecke ist die **Trophée du Muveran** mit einer Distanz von 28 Km (Aufstieg: 2317 m, maximale Höhe: 2740 m ü/M., Minimalhöhe: 1096 m ü/M.). Die Strecke der **Trophée de Plan-Névé** über eine Distanz von 21.5 Km (Aufstieg: 1312 m, maximale Höhe:

2335 m ü/M., Minimalhöhe: 1096 m ü/M.). Die Strecke der **Super Trophée** hat eine Distanz von 32 Km (Aufstieg 2793 m, maximale Höhe: 2740 m ü/M., Minimalhöhe: 1096 m ü/M.). Der Start der Läufe findet zwischen 04 Uhr 30 und 08 Uhr 00 statt. Jeder Teilnehmer wählt seine Startzeit gemäss seinen körperlichen Kapazitäten aus. Für die Strecke der Trophée du Muveran, muss die Kontrollstelle von der Cabane de Plan- Névé spätestens um 09 Uhr 15 und der Posten von Derborence um 10 Uhr 00 erreicht werden. Nach dieser Zeit und aus Sicherheitsgründen werden die Mannschaften aus dem Lauf genommen und nach Les Plans-sur-Bex zurück gebracht. Die Cabane Barraud muss um 12 Uhr passiert sein. Diese Zeitlimite kann jedoch je nach Witterung am Renntag geändert werden.

Der Startschuss der Elite für die Trophée du Muveran ist um 08 Uhr 00 und die Sieger werden zirka um 11 Uhr im Zielraum erwartet. Start und Ziel befinden sich in Les Plans-sur-Bex auf der Dorf-Hauptstrasse, welche während der ganzen Veranstaltung für den Verkehr gesperrt bleibt. Der Rekord der Trophée du Muveran wurde 2013 durch die Schweizer Marcel Theux und Alan Tissières in 2 Stunden 48'09 aufgestellt. Die Wettkämpfer sind in verschiedene Kategorien aufgeteilt, Junioren, Nachwuchs, Damen, Senioren, unterteilt nach Altersgruppen, sowie die Volkskategorie ab 15 Jahren. Die Läufe werden in der Volkskategorie meist in Teams von 2 oder 3 Wettkämpfern gelaufen. Die Teamleiter holen die Startnummern, und müssen an der technischen Orientierungssitzung von Samstag-Nachmittag teilnehmen. Die Materialkontrolle (persönliches und Gruppen-Material) ist obligatorisch. Nur die Teams die gruppiert (maximal 10 M) ins Ziel kommen und alle Kontrollposten durchfahren haben (verbindlich ist die gelochte Rennkarte), werden, mit der Zeit des letzten durch das Ziel kommenden Läufers, klassiert.

Bis heute sind 1267 Teilnehmer angemeldet.

Neuigkeit der Trophées du Muveran 2016, die Zeitmessung wird, wie für alle Rennen des Weltcups ISMF Ski-Alpinismus, von MSO-Chrono aus Delsberg durchgeführt und es werden Zwischenzeiten während dem Rennen zur Verfügung stehen.

ORGANISATION

Unter dem Vorsitz von Sylvain Fame arbeiten das Organisationskomitee und rund 200 Freiwillige unermüdlich um die Sicherheit und den reibungslosen Ablauf der Veranstaltung zu gewährleisten. Das Massiv ist in 5 Sektoren mit mehreren Sicherheitsposten und 4 Versorgungsposten aufgeteilt. Der Start- und Zielbereich auf der Hauptstrasse des Dorfes Les Plans-sur-Bex wird ebenfalls ein Renn-Dorf mit Ständen und Animationen empfangen.

Im Rahmen eines durch den SAC organisierten Wettbewerbes haben die Teilnehmer der Skitourenrennen der Saison 2015 zum zweiten Mal die Trophées du Muveran als « bester Organisator von einem Schweizer Cup 2015 » gewählt.

Für zusätzliche Informationen:

Pressedienst Trophées du Muveran

Media Impact | Monica Dederichs

Rue de Lausanne 42 | 1201 Genève | Suisse

T +41 22 732 59 97

Email: press@tropheesdumuveran.ch